
Bilan commission régionale kayak polo – saison 2024 
 

Compétitions régionales : championnat, coupe et tournoi « open » : 

5 manifestations ont eu lieu en 2024, 4 week-end pour le tournoi régional (dont 2 pour le championnat), et 1 pour la 
coupe régionale, à St Etienne, Grenoble, Décines (x3).  

Les journées sont toujours réparties sur l’Est du territoire AURA, avec une grosse implication de certains clubs pour 
l’organisation, mais un nombre de sites d’accueil en baisse. La nouvelle formule testée pour le championnat régional (à 
proprement parler) sur un nombre réduit de journées (2) présente un bilan mitigé, car le nombre d’équipes engagées 
n’a pas évolué d’une part, et les autres journées uniquement « open » ont eu peu d’engouement d’autre part. Elle sera 
adaptée en 2025. Un grand merci à tous les clubs organisateurs des journées pour leur investissement humain et 
financier. 

Le niveau général du championnat régional (hors matchs open) reste correct et conforme pour ce niveau de jeu, avec 
un « éventail » allant de novices à des joueurs-ses de niveau N3 (1er tour). On se réjouit de la présence importante des 
athlètes féminines. Néanmoins, on observe que la dynamique reste « à la peine » (en termes de formation sportive, de 
recrutement de nouveaux joueurs et d’équipes). Malgré tout, on arrive à maintenir une activité régulière et relativement 
intéressante grâce au renfort des équipes d’Occitanie (Haute Vallée de l’Hérault et Montpellier), des équipes nationales, 
et de la formule mixte « open » / régional, mais il faut prendre conscience que l’on se trouve au seuil « critique » de 
l’intérêt d’une compétition régionale. 5 équipes étaient engagées sur le championnat régional en 2024. Pour rappel, 
historique du nombre d’équipes participant au chpt régional AURA : 8 en 2018 / 6 en 2019 / 7 en 2020 / 4 en 2021 / 5 
en 2022 / 5 en 2023. En complément, 4 autres équipes ont participé aux tournois en « open » en 2024.  

C’est donc sur ce thème qu’il faut produire les efforts pour la prochaine olympiade, mais il est nécessaire de s’appuyer 
sur des clubs formateurs et actuellement, peu de dynamique en région sauf 1 ou 2 clubs. Le manque de cadres 
formateurs spécialistes en KP, et de clubs proposant l’activité en école de pagaie avec des jeunes et un réel projet de 
progression/compétition en KP en sont plusieurs des explications. 

Ceci dit, on observe toujours une bonne cohésion, entraide et convivialité dans nos animations, à conserver 
absolument ! Cela favorisera le développement, l’intégration et la progression des nouvelles équipes en particulier. 
Merci à tous ceux et celles qui y contribuent. 

La jeune équipe de Décines-Meyzieu II a remporté le championnat régional 2024, devant Montpellier III et St Just St 
Rambert I. Bravo à tous et toutes ! 

Dernier rendez-vous de la saison, la coupe régionale a été organisée cette année encore par Décines en octobre. 7 
équipes y ont participé (contre 8 en 2023 et 10 en 2022). Evénement également très réussi, malgré une fréquentation 
en baisse et un seul niveau de tournoi cette année. L’équipe de Décines-Meyzieu I remporte la compétition. 

Toutes les compétitions sont gérées avec le site et logiciel fédéral « Kayak Polo Info » (www.kayak-polo.info) où vous 
pouvez retrouver tout au long de la saison les résultats et classements. 

 

Résultats des équipes nationales séniors : 

5 équipes de la région étaient engagées en 2024 dans des championnats nationaux (7 en 2023) : 

- Equipe Régionale AURA féminines, 8ème en N1 Dames et 7ème en Playoff féminines (maintenues) 
- Décines-Meyzieu I, 8ème en N2 (maintenu en N2) 
- Grenoble I, 9ème en finale N3 et 3ème en ½ finales sud (maintenu en N3) – l’équipe avait fusionné avec Chambéry 
- Divonne les Bains I, 9ème en ½ finale N3 
- Grenoble II, 6ème en zone N3 

Si le bilan sportif est mitigé et le nombre d’équipes en baisse, la région a en revanche accueilli beaucoup de journées ! 
A Décines 3 journées (N2 sur 2 terrains, N1D et U18), à Virignin (1 journée N3) et la finale N3 à Divonne les Bains. Une 
belle activité, merci aux organisateurs et officiels qui se sont mobilisés pour cela. 

Au classement national des clubs 2024 (qui valorise les résultats sportifs mais également l’accueil de journées et 
l’investissement des officiels bénévoles), Décines-Meyzieu termine 9ème, Divonne les Bains 14ème, Grenoble 24ème, 
Annecy 32ème. 

 

Animations jeunes / Equipe régionale U15-U18 / Stages : 

A nouveau, peu d’actions ont été réalisées en 2024, à l’échelle régionale. 1 manche du CAURAJ a pu être organisée en 
février 2024 à la Piscine de St Etienne, avec une bonne participation. En revanche, celle prévue en juin à Décines a été 
annulée, faute de participants en nombre suffisant, pour la 2ème année consécutive. On ne parvient pas à mobiliser les 
clubs pratiquant régulièrement l’activité KP, ou les autres, en dehors de la période hivernale. Pour les premiers, c’est 

http://www.kayak-polo.info/


faute d’effectif dans la catégorie « jeunes », pour les autres c’est en raison de la forte concurrence d’activités à cette 
période de l’année. 

Il faut toutefois souligner le travail réalisé par le club de Décines en interne dans cette catégorie d’âge, avec une équipe 
qui a disputé et remporté le championnat régional. Ils n’ont malheureusement pas pu disputer le championnat de 
France U18. 

Enfin, il n’a pas été possible de proposer cette année d’activité Kayak Polo sur le Challenge Régional Jeunes (finale 
régionale), en septembre, faute de bénévoles spécialistes de l’activité pour l’organiser, ce que l’on regrette. Il est 
clairement nécessaire de renforcer notre équipe de commission régionale sur ce point, pour assurer (entre autre) le 
retour du kayak polo en 2025 ! 

Comme pour l’animation régionale, ce thème doit être une priorité pour l’olympiade à venir, mais il est nécessaire de 
pouvoir s’appuyer sur des clubs formateurs. 

 

Formations d’arbitres et Officiels de Table de Marque : 

L’année 2024 a été riche sur ce point, avec une formation d’arbitre régional (11 candidats) et une formation d’arbitre 
national (15 candidats – organisation en « sous-traitance » pour la CNA Kayak Polo). La formation d’OTM prévue en mai 
a été annulée faute de candidats, mais aura lieu en 2025. 

En conséquence, nous avons toujours un important « pool » d’arbitres stagiaires qu’il faut accompagner pour leur cursus 
« pratique », avec l’aide des arbitres plus expérimentés que je remercie à cette occasion. 

Globalement, le niveau d’investissement sur l’arbitrage des équipes régionales est bon, avec au moins 1 ou 2 arbitres 
par équipe, et quasiment 100% des joueurs/joueuses qui sont a minima OTM, hormis les nouveaux venu-e-s. A 
maintenir ! 

 

Projets pour 2025 :  

Animation sportive : Le « format » du tournoi régional évoluera à nouveau cette année, avec un championnat régional 
concentré sur 3 journées, et plus de temps pour les matchs « opens » et animations spécifiques sur des journées dédiées. 
L’objectif reste d’avoir plus d’équipes inscrites dans le championnat d’une part, et d’autre part de favoriser l’intégration 
de nouvelles équipes et de nouveaux joueurs/joueuses, jeunes en particulier, en proposant des animations adaptées.  

Formations, arbitrage : Une formation d’Officiel de Table de Marque aura lieu en mai 2025. L’accompagnement des 
arbitres stagiaires, pour la partie « pratique » reste également une priorité. 

Animation jeune, équipes U15/U18, stages : Faute de piscine disponible, aucune journée n’ a pu avoir lieu pendant 
l’hiver 2024/25. A ce jour, aucune date d’animation CAURAJ en kayak polo n’est donc prévue, compte tenu de la 
difficulté à mobiliser les clubs sur les autres périodes de l’année. Notre participation sur les stages sportifs régionaux 
« polyvalence », bien que plusieurs fois discutée, reste pour le moment difficile, faute de cadres disponibles et souvent 
en raison de contraintes matérielles (absence de terrains « fixes » sur les lieux de pratique). On espère malgré tout le 
retour du KP sur le Challenge Régional Jeunes en septembre 2025, et comptons sur la mobilisation des clubs pour cela. 

Equipe régionale féminine : L’objectif reste de développer la pratique féminine dans les équipes et les clubs de la région. 
L’équipe régionale féminine reste active et disputera à nouveau le championnat N1D en 2025. Un projet « complet », 
(préparation physique, regroupements réguliers, tournoi en avant-saison, championnat de France N1D) a été monté, et 
nécessitera si possible à nouveau l’accompagnement financier du comité régional pour s’inscrire dans la durée. 

Projet de développement commission régionale KP : Le document a été finalisé au cours de l’année 2021, et se trouve 
intégré dans le projet de développement du comité régional. Une évaluation est présentée à la suite. Si les axes des 
actions à conduire sont bien identifiés, le principal point limitant reste toujours la disponibilité de personnes investies 
pour mettre en œuvre « concrètement » ces actions. Les thématiques suivantes ont particulièrement besoin d’être 
prises en main : animation jeunes, formation des entraîneurs et communication… Appel aux bonnes volontés… ! 

Voici les principaux objectifs ; pour y parvenir, une équipe de bénévoles est nécessaire, il faudra encore la renforcer. Je 
remercie particulièrement tous ceux et celles qui s’investissent déjà beaucoup, ainsi que tous les clubs qui nous 
permettent de mener ces différents projets et de faire vivre la dynamique régionale. 

 

Le responsable de la commission régionale KP 

Nicolas Trotoux 

 

  



 
 

Chpt Régional KP 2024 à Grenoble – Match BC Chambéry-Annecy / Montpellier (Crédits photo : Club photo Bourgoin Jallieu) 

 
 

 
 
Chpt Régional KP 2024 à Grenoble – Match Décines-Meyzieu / Haute Vallée de l’Hérault (Crédits photo : Club photo Bourgoin Jallieu) 

 



Evaluation du projet de développement 2022-2025 – commission kayak polo 
 

Actions Échéances Résultats / Héritage Avanct Commentaires 

Organiser et dynamiser l’animation régionale : 
compétitions ; championnats ; classements ; résultats ; 
règles sportives en concertation avec les clubs concernés  

2022-2025 
Nb croissant d’athlètes et d’équipes 
sur les animations régionales  

Au niveau organisation : RAS, la commission assure ses fonctions avec une 
bonne efficacité, retour positif des clubs participants. 
Au niveau développement, une réflexion a été conduite et des 
modifications apportées sur le « format » du tournoi régional, à compter 
de la saison 2024, puis ajusté en 2025. Il faut attendre 1 ou 2 saisons pour 
voir si elles portent leurs fruits. 

Accompagner de nouveaux clubs et nouvelles équipes et 
notamment en Auvergne 

2022-2025 Plus de clubs sur la région 
 

Aucune nouvelle équipe issue de la région AURA sur notre animation 
Peu de projets émergents identifiés (tendance plutôt inverse) 

Assurer le suivi et accompagner les équipes engagées dans 
les championnats nationaux : inscriptions ; candidatures et 
calendrier national N+1 ; concertation 

2022-2025 
Nombre croissant d’équipes et de 
journées organisées en AURA  

RAS, échanges réguliers et réunion bilan annuel. 
5 équipes engagées en championnats nationaux en 2024, 5 journées 
accueillies dont N2 sur 2 terrains et finale N3. 

Augmenter le nombre de jeunes U15, U18, U21, pratiquant 
régulièrement en accompagnant les clubs et en favorisant 
les échanges avec les écoles de pagaies  

2022-2025 
Nombre croissant, présence dans les 
animations régionales  

Bonne dynamique pour les clubs de Décines et B2LF, en revanche peu 
d’évolution sur les autres structures pratiquant le kayak polo, et autres 
clubs à l’échelle régionale. A développer encore. 

Recréer un collectif jeunes U15, U18, U21, pour les 
échéances nationales  avec les moyens nécessaires 
(matériel, déplacements, budget) 

2022-2025 

Participation sur 1 événement national 
chaque année a minima 
Reste à charge maitrisé pour les 
athlètes 

 

Pour le moment, ces actions ont lieu au niveau du club de Décines 
uniquement, pas à l’échelle régionale, faute d’un vivier d’athlètes suffisant 
pratiquant régulièrement l’activité, et faute d’actions spécifiques 
proposées (besoin d’une personne pour prendre en main le projet) 

Accompagner les actions jeunes du Comité incluant du 
kayak polo : CRJ, CAURAJ… 

2022-2025 
Contributions du Kayak Polo , 
mobilisation des bénévoles  

Présence sur toutes les actions et mobilisation des clubs (à maintenir…) 
1 « loupé » sur le CRJ 2024, à rattraper. 

Développer la pratique féminine, avec l’équipe régionale 
filles par un accompagnement et une formation adaptés, 
participation sur les épreuves nationales (N2F « open », 
N1F) 

2022-2025 

Nombre croissant de féminines, 
participation en compétitions 
nationale, reste à charge maitrisé pour 
les athlètes 

 

Projet réalisé pour la saison 2024 et en cours pour 2025, nécessite 
maintenant le soutien financier du comité régional pour être pérennisé à 
long terme. 

Former les entraineurs, échanger les bonnes pratiques, 
définir des outils communs…  

2022-2025 
Plus d’entraîneurs formés, réseau des 
clubs  

Aucune action conduite sur ce thème, faute d’une personne compétente 
et disponible pour prendre en main cette action. 

Former les officiel-les de table de marque, les arbitres 
régionaux/ales et les arbitres nationaux/ales en relation 
avec la CNA  

2022-2025 Plus d’officiels et arbitres formés  
 

Formations régulières, tous les 1 à 2 ans. Nombreux stagiaires. 
Tous les joueurs/joueuses réguliers du tournoi régional sont à minima 
OTM. 

Renforcer le pool d’arbitres évaluateurs et de personnes 
expérimentées à même de suivre et de conseiller les 
arbitres stagiaires en cours de formation pratique  

2022-2025 Plus d’évaluateurs et de conseillers 
 

1 ou 2 nouveaux évaluateurs se sont impliqués en 2023. A poursuivre, pour 
arriver à un pool de 5-6 personnes. 

Nommer les officiel·les sur les compétitions organisées en 
région ; fournir les délégué·es CNA, chefs arbitres, arbitres,  
officiel-les de table de marque…  

2022-2025 Nombres croissants 
 

RAS, en fonction de la disponibilité des personnes toutefois. Pas de 
compétition annulée faute d’officiels. 



Actions Échéances Résultats / Héritage Avanct Commentaires 

Gérer, entretenir et suivre un parc de matériel adapté et 
permettant d’accueillir des journées de championnat 
national sur 2 terrains en parallèle.  

2022-2025 
Un parc de matériel disponible et en 
bon état   

Entretien courant et quelques réparations réalisées, pas de 
renouvellement de matériel effectué à ce stade. 
2 talkies walkies pour les arbitres achetés en 2024 
A prévoir rapidement (2025 ou 2026) : renouvellement de la table de 
marque (400€) et d’un timeshoot (800€). 

Développer les moyens financiers nécessaires (matériel, 
déplacements…) avec un budget annuel alloué en amont 

2022-2025 Suivi budgétaire participatif  
 

Peu d’évolution constatée dans le fonctionnement (sans grande incidence 
tant qu’il n’y a pas de demandes particulières). 
Fonctionnement en « autonomie » sur la base du budget généré par les 
recettes d’inscriptions aux épreuves régionales. 

Organiser en région un événement majeur du calendrier 
national en mobilisant les acteurs de la région et en 
mettant en place 1 ou 2 événements tests à n-2 et n-1.  

2024-2025 Visibilité du Kayak Polo  
 

Projet non prioritaire pour le moment, n’a pas avancé. 
Toutefois, la région accueille tous les ans des journées sur 2 terrains (N2 et 
finales N3), qualité et expérience de l’organisation reconnue. 

Collaborer avec la CNA sur les règlements, calendriers, 
supports de formation,…  

2022-2025 
Collaborations efficaces, nombre 
d’actions  

Echanges toujours très réguliers, nous produisons beaucoup de supports 
de formation pour les arbitres et OTM 

Communiquer au niveau régional sur les actions conduites 
et les résultats obtenus  

2022-2025 Publications parues 
 

Communications régulières via la newsletter, mais gros potentiel de 
développement à faire : site internet, réseaux sociaux,… etc 
Besoin d’une personne dédiée à cette fonction, pas de volontaire à ce 
stade. 

 
 


